

CONFORMACIÓN DE LA MESA TÉCNICA DE LA AGROCADENA DEL CACAO DE PETÉN

El viernes 17 de junio se llevó a cabo una reunión en Poptún con el propósito de conformar la Mesa Técnica de Cacao en Petén. Se contó con un total de 17 personas, todos ellos representantes de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales, así como de asociaciones comunitarias productoras.

El Ing. Elmer Oliva, como representante del MAGA, dio las palabras de bienvenida enfatizando en la importancia de reunir personal vinculado con la agrocadena del cacao para iniciar el proceso de mejora de la producción y los ingresos de las familias campesinas. A continuación, tomó la palabra el Lic. Werner Paz, de la Fundación ProPetén, como facilitador de la conformación de la Mesa, explicó el origen de la iniciativa y la importancia de unir esfuerzos entre instituciones, facilitando también el diálogo entre los productores y las entidades gubernamentales. Tras estas palabras, todos los participantes presentaron el trabajo que realizan con el cacao y su área de acción.



En plena reunión de la conformación de la Mesa Técnica de cacao



Arriba: El Ing. Elmer Oliva firmando el acta de la reunión. Abajo: Integrantes de la Mesa Técnica de la agrocadena del cacao en Petén

Como parte de Estrategia Nacional de la Agrocadena de cacao, surge la importancia de conformar la Mesa Técnica de cacao en Petén. Su objetivo es impulsar las buenas prácticas agrícolas, de manufactura y empresariales, a través de espacios de diálogo, difusión de conocimientos y aprendizaje, para fortalecer a los actores de la agrocadena del cacao en la región de Petén. Entre los resultados de la reunión, se definieron los lineamientos para el correcto funcionamiento de la Mesa, siendo estos: fortalecimiento organizacional, gestión del conocimiento, formación y capacitación, y organización de ferias y eventos.

Los participantes mostraron el interés de conformar una mesa técnica de manera integrada por productores y técnicos con conocimiento en el manejo del cultivo del cacao. El productor Hermelindo Choc, Presidente de la Asociación Waxaquib Tziqún, manifestó que *“es importante estar organizados para mejorar el manejo agronómico y el procesamiento del grano de cacao para así obtener un producto de calidad que se pueda comercializar en el mercado nacional e internacional”*. De esta manera, se avaló la conformación de la Mesa Técnica de la Agrocadena de cacao en Petén, la cual estará integrada por el MAGA, la Fundación ProPetén, Heifer Internacional, Defensores de la Naturaleza, Asociación Waxaquib Tziqin, Asociación Waxaquib Kej, Asociación Oxlaju Noj, y extensionistas agrícolas del Municipio de San Luís y del Municipio de Dolores.



GIRA DE INTERCAMBIO EN EL PROYECTO CACAO

Miembros de las tres asociaciones del proyecto cacao que implementa ProPetén viajan a Quetzaltenango para reforzar sus conocimientos en comercialización

Del 17 al 19 de junio, productores de las tres asociaciones del proyecto “Producción y Comercialización del cacao en comunidades Q’eqch’í del sur de Petén”, encargados de los centros de acopio, participaron en una gira por Quetzaltenango organizada por la Fundación ProPetén. Acompañados de nuestro agrónomo y el consultor en temas de comercialización, los asistentes pudieron aprender y aplicar, de primera mano, las técnicas de acercamiento a clientes potenciales y los procedimientos de compra y venta existentes en el mercado nacional

Durante los tres días de la gira, los socios de las asociaciones **Waxaqu’ib Tzinquin, Asociación Waxaqu’ib Kej, y Oxlajuj No’j**, participaron en una rueda de negocios con tres compradores, pudiendo aplicar todas las técnicas y conocimientos aprendidos en talleres anteriores. Tras esta actividad, atendiendo a las exigencias de los empresarios, los participantes se dieron cuenta de la importancia de obtener un producto de calidad y las consecuencias que tiene el no aplicar las técnicas adecuadas.

Como parte de la agenda, se asistió a un taller de elaboración de chocolate artesanal utilizando el cacao producido en el Sur-Este de Petén. Las mujeres integrantes del grupo de socios mostraron mucho interés en los procedimientos utilizados para recrearlo en sus comunidades. También se realizó una visita al mercado de la Plaza San Francisco el Alto, en Quetzaltenango. Los socios se quedaron impresionados de ver la cantidad de productos que se comercializaban, incluyendo cosas que normalmente se desperdician en las comunidades o que no se les presta atención.

Tras la gira, los socios aseguran tener más motivación para continuar el proyecto y trabajar en la mejora de la calidad del producto. Además, se llevan consigo muchas iniciativas para desarrollar en sus comunidades.



Arriba: Foto grupal de los participantes de la gira junto con algunos empresarios. Abajo: Grupo de mujeres con propietarias de Chocolatería Los Altos.



Arriba: Elmer junto con otros beneficiarios recibiendo la beca. Abajo: Elmer realizando sus prácticas en las oficinas de ProPetén



EX-BECARIO REALIZA SUS PRÁCTICAS EN PROPETÉN

El 10 de febrero del presente, Elmer Hernández Vásquez, un estudiante de 18 años, se presentó en las oficinas de la Fundación ProPetén solicitando un lugar para hacer sus prácticas supervisadas de Perito en Administración de Empresas con orientación en computación. Para nuestra sorpresa, se trataba de un beneficiario del Fondo de Becas “Carlos Soza Manzanero” de ProPetén, quién percibió la ayuda escolar del 2012 al 2015, durante todo su Ciclo Básico.

Elmer es el menor de 4 hermanos. Vive en la comunidad Cruce Perdido, en San Andrés, Petén, junto con sus padres y un hermano mayor. Todos ellos trabajan en la comunidad: el padre y el hermano trabajan en fincas de terceros y su madre hace arreglos de costura y vende algunas piezas de ropa.

Elmer afirma que el Fondo de Becas le fue de gran ayuda para pagar sus clases de mecanografía y computación ya que, en ese momento, sus padres no se podían permitir esos costos. Sin la beca, probablemente no hubiese podido continuar sus estudios.

Es una gran satisfacción para ProPetén, ver que los becados continúan motivados para terminar sus estudios y luchan para llegar a tener una profesión. Elmer comenta que quiere ser gerente de una gran empresa, por lo que pretende continuar sus estudios e ir a la Universidad. Por suerte, cuenta con el apoyo incondicional de toda su familia.

Del 1 al 23 de Junio, Elmer estuvo con nosotros y realizó un muy buen trabajo. Fue de gran ayuda mostrando, en todo momento, puntualidad, eficiencia y entrega en todo lo que hacía.